



No puede haber otra candidatura oficial de derechas que la que anunciemos en este periódico. Esperemos que quede ultimada para ofrecerla a la masa derechista.

Hay que desconfiar de las candidaturas de centro que dicen ir contra la revolución y, sin embargo, la favorecen. No deben ser votadas por ningún derechista.

Está casi ultimada la candidatura de derechas que ha de luchar en la próxima contienda electoral. Los hechos han demostrado donde iríamos a parar si las izquierdas triunfasen. El elector derechista debe tenerlo muy presente.

El resonante triunfo del 19 de noviembre del 33 lo obtuvieron las derechas por su disciplina al votar. El 16 de febrero del 36 debe repetirse el hecho votando la candidatura íntegra de derechas. Entonces fuimos contra el marxismo únicamente; hoy hay que ir contra la revolución que nos amenaza fanfarrona y contra sus cómplices.

VISION

En el Centro

Todo el mundo mira en estos momentos a España. Un periódico inglés afirma que en los meses que restan demostrará España si sabe gobernarse democráticamente. Estamos ante unas elecciones y la lucha que en visitas y cabildos se planea en estos primeros días del período electoral anuncia ser dura y enconada. Dos frentes, dos únicos frentes: revolución y contrarrevolución. Los centros en geometría... Y sin embargo el centro político se trata de dibujarlo en Gobernación prescindiendo de la geometría.

Del interior

Se trabaja tenazmente en el entorpecimiento de la propaganda y unión de las derechas. El Gobierno, decía un periódico madrileño de la noche, realiza una labor de captación. Quiere traer a las nuevas Cortes un núcleo de más de ciento cincuenta diputados. Para lograrlo se extiende más y más el radio de acción en las reuniones en que figuran desde los agrarios hasta las izquierdas. Se pretende desprestigiar al señor Gil Robles anunciando que por unas palabras de mínimas denuncias «en tiempo preciso y oportuno» puede metérselo en «chirona». Y para que no falte detalle, en el decreto de disolución de Cortes se dice copiado a la letra:

Artículo único. Quedan disueltas las primeras Cortes ordinarias de la República, y por otro decreto simultáneo, se convoca a nuevas elecciones.

¿Las primeras Cortes ordinarias de la República? Al terminar las Constituyentes de discutir lo que las daba nombre perdieron su carácter y pasaron a ser tan «ordinarias»...

Hay otras palabras de Portela Valladares: ha quedado expedito el camino para la propaganda en favor de la amnistía. ¿Qué alcance puede tener tal manifestación? La propaganda se ha hecho cuándo y cómo se ha querido. Pero atención a lo que quieren que sea quienes la piden:

«Mundo Obrero», órgano del partido comunista, afecto a la unión de izquierdas republicanas, pretende que tal amnistía alcance a cuantos se hallan procesados o condenados desde la implantación de la República. «Amnistía que no sólo debe comprender los delitos específicamente políticos y sociales, sino todos aquellos que, calificados jurídicamente como delitos comunes, tienen su raíz en hechos políticos y, sobre todo, sociales.»

Juzgue el lector. Y tendremos que ver a Casares Quiroga, si triunfan las izquierdas, sordo y ciego durante cuarenta y ocho horas, según ha manifestado.

No hay que extrañarse. Si el señor Gil Robles desciende al Seno de Abraham de las cárceles y en ese momento salen de ellas los culpados, también saldrá de allí glorioso el jefe de la CEDA. Y después... un repaso a los «Novisimos».

Sobre El Mundo...

Una noticia: «París.—La gran logia de la rue Cadette, eje masónico de Francia, centro internacionalmente autorizado, ha incluido en el programa de su próxima tenida una deliberación sobre los asuntos de España.»

Casi nada. Ahí tienen los lectores

el mandil con que se quiere cubrir a España. Una presidencia extranjera e influencias antinacionales. Españoles (?) bueno, nacidos en España, hay muchos individuos que les hacen el juego a tales sociedades. Se quejan hoy algunos periódicos nacionales de no haber podido dar noticias sobre la masonería y, desde luego, mucho menos se han permitido los ataques. ¿Quién?... Esto se pregunta todo el mundo sin que nadie sepa contestarlo. Únicamente se sabe que la censura tachaba las expansiones periodísticas en este sentido.

Margarita Nelken anuncia desde Rusia que en España se reproducirán las «gloriosas jornadas de octubre». Es triste tener que soportar estas cosas. Pero preciso es tener presente aquello de «Amaos los unos a los otros...» y «perdonalos que no saben lo que hacen».

En Santander ocurrió durante los sucesos de octubre el siguiente episodio: Varias personas escuchaban por aquellos días las noticias inquietantes que de otros puntos de España daba un altavoz colocado en el Puente que cruza la calle que va del muelle a las Alamedas. Ya se habían congregado en aquel punto unos cientos de transeúntes... De pronto unos tiros al aire... La gente se refugia en los portales y cafés. Enorme expectación. Y entre dos guardias pasó por dicha calle un individuo que invocaba a sus hijos sin pensar que, con el artefacto que colocaba en el Puente, hubiera dejado a otros muchos sin padres.

Tales son las jornadas «gloriosas» que quieren para España quienes —malos hijos— llamándose españoles, golpean, ultrajan y triturar a su madre Patria. ¡Y son los que piden amnistía!

Importantes declaraciones del señor De Pablo Blanco

Se trata de un golpe de Estado, ha dicho el señor Gil Robles. Ante tan continuas violaciones a la Constitución,—declara el jefe de la CEDA—no es de extrañar, ni nadie podría evitarlo, que la opinión dé a las próximas elecciones carácter de constituyentes.

Ya está dicho y copiado. Pero veamos cómo se disimula. El señor De Pablo Blanco ha hecho manifestaciones interesantísimas. Aceptó el cargo de ministro en el anterior gabinete Portela por no dejar desamparado el Poder Público; pero vio tratar a un ministro desconsideradamente; vio que otro de ellos, ministro de Justicia y Trabajo, llevaba a Consejo el indulto del asesino del chófer Sánchez Plaza y cómo el jefe del Gobierno pedía el expediente,—desfavorablemente informado—para estudiarle sin que hasta la fecha sepamos qué se ha hecho de él. El señor Portela no dió cuenta de lo que pensaba en sucesivos Consejos y esto parece haber ocurrido al actual Gabinete.

El señor Portela provocó la última crisis planteando una teoría según la cual los ministros habían de ser políticamente mudos. «Nosotros, dice el exministro de Gobernación y Agricultura, habíamos acordado dilatar la dimisión, pero se impuso la crisis. Todo parecía preparado».

Interesante momento político

Un manifiesto al país.—No es admisible el decreto de disolución de Cortes en la forma en que se ha propuesto y se ha firmado, según algunos destacados personajes

Políticos en movimientos de cortesía

Se ha sabido que en el día de ayer, el señor Maura acudió a visitar al señor Gil Robles, con quien habló detenidamente. A parte de esa entrevista asistió el ex ministro de la Gobernación, señor De Pablo Blanco. Este último conferenció sucesivamente con los señores Chapaprieta, Martínez de Velasco y don Melquiades Alvarez.

Según nuestras noticias, en la conferencia de los señores Gil Robles, Maura y De Pablo Blanco, estuvieron los tres de acuerdo en que no era admisible el decreto de disolución de Cortes en la forma en que se había propuesto y se había firmado. Entendieron que todos los republicanos debían patentizar su disgusto por el hecho producido, que era insólito.

Se propuso la redacción de un manifiesto al país y en principio se acordó hacer las exploraciones necesarias para saber si este propósito encontraba aquiescencia entre los grupos políticos.

Cedistas y republicanos conservadores

Ayer hubo gran animación en la Cámara, no sólo como consecuencia del interesante momento político, sino por la reunión de la Diputación Permanente para tratar de la concepción de un crédito con destino a construcciones navales.

A las cinco de la tarde, quedó reunida la Diputación con asistencia del ministro de Marina.

Entre los comentaristas se afirmaba que en las reuniones celebradas por los señores Gil Robles y Maura, se convino en que pueden

figurar en la misma candidatura cedistas y republicanos conservadores, siempre que no figuren también monárquicos.

Lo verdaderamente patriótico

—En su domicilio social celebró una reunión la minoría agraria, presidida por el señor Martínez de Velasco.

Al terminar la reunión manifestó el jefe del partido que el señor Cid, como representante de la minoría en la Comisión permanente del Congreso, había dado cuenta de lo ocurrido en la sesión de ayer.

Añadió el señor Martínez de Velasco que habían hablado de elecciones y de candidatos. Nos proponemos—dijo—ir aliados con las derechas, que es lo patriótico, y para ello, aunque no lo había hecho todavía, se pondría al habla con el señor Gil Robles.

Discrepancias

El señor Echeguren, subsecretario de Gobernación, ha dimitido por discrepar de la política electoral de Portela Valladares.

Trapicheos electorales

—En el ministerio del Trabajo se están firmando a toda prisa y con fecha atrasada los nombramientos de delegados del Trabajo, los cuales se presentan a recoger los interesados para marchar a sus respectivas provincias. La idea es que sean sustituidos cuanto antes los delegados nombrados por el señor Salmón.

En Galicia se baila la Maruxiña

—Según noticias recibidas en Madrid, en la provincia de Lugo fueron destituidos anoche cuarenta Ayuntamientos.

Igualmente, en Galicia han sido destituidos los presidentes de las Audiencias provinciales de La Coruña, Lugo y Orense.

Y en Andalucía se «malaguea»

MALAGA.—Se han posesionado las comisiones gestoras designadas esta madrugada.

En los pueblos de la provincia se han constituido los Ayuntamientos, con elementos afectos al Gobierno.

En cambio en la Mancha...

Como en la mayoría de las provincias andaluzas y gallegas, también en la Mancha se están removiendo las comisiones gestoras en las Diputaciones y Ayuntamientos, incluso en los pueblos, así como otros organismos oficiales, con la mayor rapidez.

Bajas en el partido radical

MALAGA.—El centro radical de Campillo se ha separado del partido, declarándose independiente.

Don Miguel Maura hablará

—El señor Maura (don Miguel) pronunciará un discurso el domingo próximo en Madrid y parece que el guión que le servirá de norma gira alrededor de estos extremos: Condena al Gobierno por su desprecio hacia el Parlamento y los políticos, como lo demuestra el hecho de que el mismo día que se había de reunir la Comisión permanente para enjuiciarle por sus actos anticonstitucionales firma el decreto de disolución de las Cortes.

Hará un resumen de la actuación de los Gobiernos de estos últimos

Mal año para el campesino

Por Ramiro Villarino y Campero. (De la A. I. Arco)

Que es tanto como decir malísimo para España, porque es absolutamente cierto que cuando el campesino sufre un mal año agrícola y ganadero la vida española se resiente, se conmueve y se desquicia.

La industria española, salvo en contadísimos casos, es una ficción. La industria española, dicho en términos generales, pero sin que esos términos generales sean un subterfugio polémico, vive, aunque no bien, merced a privilegios y excepciones que dañifican al Estado que busca y halla en la riqueza del campo compensación a las enormes sumas de dinero que para favorecer a esas energías industriales, fabriles o comerciales pierde.

Que esto es verdad, absoluta y triste verdad, se comprueba leyendo y estudiando las tarifas contributivas de la riqueza agrícola y ganadera y las de la riqueza industrial, comercial y fabril. Y es remate y cúspide del lamentable edificio la Estadística de Aduanas, cuya lectura y estudio pone espanto en el ánimo más vigoroso.

Mal año para el campesino ha sido el agrícola que ha terminado. Hemos de hacer la afirmación de que el cincuenta por ciento, a lo menos, de los daños que el campesino ha sufrido, proceden de la desdichada actuación oficial.

Varios señores han ocupado los puestos directivos oficiales y de esos varios señores la mayoría iban sólo a compensar el contubernio de los partidos políticos; solamente iban a dar satisfacción a los ideales, no pocas veces inadmisibles, de la agrupación a que pertenecen. Pocos, muy pocos, sabían lo que imprescindiblemente necesitaban saber para desempeñar acertadamente el cargo para el cual eran nombrados.

La base de la riqueza nacional es la cosecha del trigo. Cuando ésta es deficiente todo el edificio nacional se tambalea, y ni el fabricante fabril ni el industrial transforma, ni el comerciante vende, ni el banquero hace operaciones... Ni el Estado, la Provincia y el Municipio cobran las variadas exacciones con que atienden a los gastos que ocasionan los servicios estatales, provinciales o municipales.

Porque el agro español, con una producción media—en otros tiempos no muy lejanos, cuando no se ocupaban tanto de él sus redentores—de unos doce mil millones de pesetas anuales, es la base y sustentamiento de la nacionalidad.

En el año agrícola en que nos ocupamos

años y enjuiciará a dichos Gobiernos y hasta a los altos Poderes.

Anuncia que en las elecciones irá unido a las derechas que están dentro del régimen y hará un parangón entre la labor que él realiza para atraer al campo de la República el mayor núcleo posible de elementos de derechas y la que verifica el señor Azaña en el campo de la izquierda que llega a pactar con los más avanzados extremistas detractores del régimen.

Tres candidatos por la CEDA en Logroño

LOGROÑO.—Acción Popular Riojana, incorporada a la CEDA, ha celebrado determinadas reuniones preelectorales y ha acordado presentar tres candidatos para las próximas elecciones.

pamos la cosecha base, el trigo, es buena en cantidad de quintales métricos, de buen grano y de buena paja... y es un año fatal para el labrador, obligado, si quiere vivir, poco menos que a comerse el trigo cosechado, pues no puede vender el fruto de su honrado trabajo y de sus afanes y temores, merced a las restricciones, trabas y cortapisas que para vender su trigo le supone la desatentada administración pública, que tan cara le cuesta y tan mal le sirve.

Son muchos, muchísimos, los labradores incursos en penalidad administrativa por no haber pagado en el plazo legal sus contribuciones y ofrecen pagar en trigo o en aceite, o en vino, y los que tienen ganado, en lana. Pero eso no lo acepta el Estado. Lo que hace es embargar las tierras, acrecentando el conflicto del labriego.

¿Hasta cuándo va a estar gobernando el agro español por estos hombres funestos que ocupan cargos de ministro, de subsecretario, de director general, ignorando, como ignoran los temas que han de resolver?

Y digo temas y no problemas, porque en el agro español—raíz, base, fundamento de la nación—casi no hay problemas, como no sean los que crean y agravan estos hombres que bullen y bracean en la charca pestilente de la política partidista.

El campo español arruinado, totalmente arruinado con las funestas actuaciones de esos hombres que han llevado y difundido por todas partes el morbo de sus prédicas sin conciencia, han desorganizado todo lo que estaba organizado, han destruido todo lo que estaba edificado, han conmovido los cimientos del edificio social de tal suerte que de continuar un poco de tiempo más esta nefanda obra será muy difícil restaurar lo destruido, y en cambio nada útil, nada práctico, han traído a ese agro que dicen amar y no es verdad; no hay tal amor. Solo hay intento de granjería.

Mal año para el labrador español, ahito de cuidados, de amores de fingidos apóstoles, que traducen en ardientes vociferaciones, en vanas promesas, en irrealizables utopías, sus ansias de dominio.

El trigo en la panera; el vino en la bodega; el aceite en la almazara o en el pellejo; la naranja y la cebolla y los ajos y todos los frutos de la tierra esperando a un comprador que no llega, que no puede llegar porque el trigo no se vende, y si el trigo no se vende no se puede comprar ninguna otra cosa.

Y exactamente lo mismo que acontece en los frutos de la tierra, acontece con las telas y los zapatos y con todos los elementos de la vida en las grandes ciudades y en los pequeños poblados.

Porque si la vida del agro nacional no se desenvuelve, no digamos espléndidamente, pero siquiera con una amplitud, como el nervio de la vida española es el agro nacional, si el labrador no allega una modesta remuneración por su trabajo, como el núcleo de los compradores en el campo radica, por su gran número, ni la industria ni el comercio pueden vivir porque les falta ese gran núcleo de compradores.

Y por eso decíamos que ser mal año para el labrador, es tanto como decir que es año malísimo para España

(Prohibida la reproducción).

Contra la revolución y sus cómplices

por Rodrigo de Arriaga

Tal es en estos instantes decisivos el grito unánime de todos los buenos patriotas contra los que se unan para acabar de exterminar lo que queda en pie todavía de la España histórica y tradicional. A esto van enderezados los brillantes actos políticos que comenzados con ardoroso entusiasmo, apenas se formó el penúltimo Gobierno Portela, han continuado durante el pasado domingo movilizándose hacia todos los ámbitos de la península las fuerzas populistas, tradicionalistas, y bloquistas como un solo hombre en esta cruzada memorable de rescatar a España.

«Contra la revolución y sus cómplices», es el santo y seña de las huestes contrarrevolucionarias contra los partidarios de la antipatria, que no son sólo los que declaradamente militan en las filas marxistas y volcheviantes, sino también los que se dedican a hacer carantoñas a la revolución, con el fin de figurar en el día propicio entre el número de sus colaboradores o, por lo menos, entre los que por no estorbar los planes revolucionarios, pueden optar a un mejor trato en el caso de un cataclismo político.

Esos tales, los que se dedican a encender una vela a Dios y otra al diablo, son cabalmente los que con mayor cuidado deberán ser seleccionados al formarse el conglomerado electoral. Los que estorbaron los verdaderos cauces de la política legítimamente conquistados en las urnas; los que de algún modo se solidarizan con la revolución de octubre y no apiadándose de las inocentes víctimas organizaron manifestaciones de piedad para los delincuentes; los que, antes de estos hechos, sirvieron los designios de las logias consintiendo las quemadas de conventos y los atropellos contra las personas sagradas; todos, en fin, cuantos de algún modo ofendieron el nombre de España y los más caros sentimientos de los españoles, deben quedar al margen de toda organización electoral de derechas, porque justo es que paguen con el ostracismo su conducta malvada o cuando menos cobarde.

No sería empresa difícil señalar una raya de separación entre los que no se contaminaron durante estos cinco años de prueba y los que de alguna forma vejaron o escarnecieron a los defensores del buen nombre español. Pero téngase entendido que esos enemigos de España no son únicamente los que de siempre han militado en las filas revolucionarias; esos son fácilmente conocidos. Los mayores enemigos en estos momentos pueden hallarse encubiertos en los altos puestos gubernamentales y no decimos que hasta esconderse bajo las casacas ministeriales, porque ahora los ministros no tienen casa, ni a veces tiempo para mandarla a hacer.

(Prohibida la reproducción).

La ascensión del teniente coronel Herrera a la estratosfera

GUADALAJARA.—Se asegura, sin confirmación, que el teniente coronel señor Herrera efectuará este mes la ascensión a la estratosfera, saliendo del parque de Aerostación de esta ciudad.

LEA USTED

El Diario de Avila

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

Calendario abulense o apuntes de un observador

Por Antonio Veredas Rodríguez

Julio

Cúbrense de brumas el valle y la sierra. Tronadas, aguaceros y carrearras de los viandantes. El campo es un repujado en oro. Las golondrinas entoldan las calles. Al atardecer se cubren las peñas de estatuas humanas. A Pocholita, que ocupa una de aquellas, se le ha introducido una lagartija por la espalda y grita como la sirena de un trasatlántico. Doña Gertrudis, que se ha encaramado en otra, se cubre las piernas, honestamente, con un jersey. Es que la pobre padece una elefantiasis horrorosa. ¡Qué bella resulta la salida de la luna por las lomas de Tornadizo! ¡Qué agradables son los paseos nocturnos en derredor de la muralla! Los trenes descendentes pasan abarrotados. El último vagón huele a mayonesa y a cebolla picada. Por lo visto en él viajan las cocineras. Becerradas en superabundancia, con superabundancia de presidentas y banderilleras. Banderillas y moñas del tamaño de toros de ocho años y becerritos como banderillas recién nacidas. Al terminar la fiesta, son retirados del redondeo en un cesto los becerretes en pequeños trocitos. Santiago. Las cigüeñas acuerdan en las praderas del valle el retorno a África. Más corridas de toros con muchos hombres fumando puro. De madrugada salen todos los botijos a tomar el fresco al balcón. De vez en cuando se ve a través de las persianas algún ciudadano en ropas menores, persiguiendo chinchas con una cerilla. Nótase que algunos artículos del comercio se elevan hasta las regiones de la osa pequeña. ¡Han llegado los veraneantes.

Agosto

Calor. El paisaje tostado continúa envuelto en brumas temblonas. Todas las cosas tienen aspecto de sueño. Todas las cosas se mueven con pereza y manan sudor. Suda el cuerpo, sudan los botijos y suda el contribuyente. La chicharra canta el triunfo del sol. Los grillos cebolleros chirrían el triunfo de la luna. Entre los vastos campos de trigo y centenos, que mecen las ráfagas de ardiente viento, imprimiendo calidades de olas marinas, hierde de vez en cuando la vista el destello de las hoces. Lentamente cruzan el valle las carretas cargadas de mieses. En las eras se trabaja febrilmente, entre el fuego del suelo y el fuego del cielo. Recostado sobre un blando diván de cualquier casino de la costa, espera el dueño de la cosecha el producto de tantos trabajos. ¡Dios le perdone! Las espigadoras van recogiendo por los rastros lo que los segadores no pueden aprovechar. Los rebaños de merinas van aprovechando cuanto las espigadoras no pueden recoger. Función en San Esteban y en San Andrés. Fiestas de la Transverberación y del Bañero. Sandías y melones en más abundancia que de ordinario. Reparto social de colitis. El joven Rigoberto no puede bailar en «La Peña» con la bella Edelmira, porque cuando se agita se le irrita más el intestino. El río Adaja es un camino de arena candente. Títeres en las plazuelas de Santa Ana y San Pedro. Vemos en ellos como un hombre se devora sus propias piernas, para hacerlas aparecer después dentro del bolso de una señora del público. La gente llena el banco corrido del jardín del Recreo, recordando una grieta mural plagada de chinchas. ¡Mantecado helado! ¡Patatas fritas a la inglesa! ¡Qué gusto da poner la cabeza bajo el chorro de la fuente!..

Septiembre

Ya se pone el sol sobre el pueblo de La Colilla. Ya refresca por las no-

ches. En las eras disminuyen los trajes. Los cines comienzan a exhibir películas de buenos y malos, y de damas y galanes ojerosos que se besan por cualquier cosa. Los heladeros no pregonan ya tan fuerte. Llegan en pelotones las gentes pueblerinas para hacer las compras del año. Cada pelotón se compone aproximadamente de un padre, una madre, alguna nuerca, el novio de la moza pequeña, varios burros e innumerables alforjas. Van desapareciendo los veraneantes. ¡Qué tostaditos y qué guapos los van a encontrar las visitas de la casa! ¡Cuánta envidia van a ocasionar! ¡Con lo sabroso que sabe producir envidia! Otra vez estamos en ferias. Otra vez vuelven a llenar las calles, los cafés y las tabernas, los gitanos parlanchines y garbosos y los hombres del campo, con la piel rugosa y abrasada tan parecida a la de esos tostones asados que se ven en los escaparates de las casas de comidas. ¡Qué cosas tan espeluznantes relata aquel tío del cartelón, el puntero y los bigotazos cubiertos de espejuelos. Se trata, nada menos, que de un dragón aparecido en Cazurrín de los Dientes Sucios. ¡Qué gangas ofrece ese otro truhán con gorro de turco y cara de maletilla, que gesticula en medio de aquel corro de golfetes boquiabiertos! Fiesta en Nuestra Señora de la Cabeza. ¡Zarzamoras! La gente parece vestida de prisa. Llevan unas prendas de invierno y otras de verano. Salen desparejándose los paraguas de los armarios.

Octubre

El cielo se ha puesto su gabardina gris. A veces llueve. Las tierras del valle toman un tinte rojizo. Recuerdan la superficie de esos viejos calderos de cobre, remendados. El arado va convirtiendo las parcelas en pautas para escribir derecho. Se llenan de montoncitos de estiércol que parecen diviesos secos. Las hojas de los árboles inician su conversión en papel de estraza. Los castaños de San Antonio sueltan su fruto, que los chicos recogen para ametrallar hasta el lucero del alba. Terminan las vacaciones y se alargan las caras del elemento estudiantil. Observamos que el estudiante es el único ser que suda más en invierno que en verano. Hacen su aparición en los escaparates las salchichas y las cabezas de cerdo con expresión melancólica. Ofrendas en Sonsoles, amenizadas con la clásica tortilla, juego de la bandera y alguna que otra merluza. Fiestas de la Santa. En el Mercado Grande instalan una tómbola con altavoz que se oye desde Medina del Campo. De vez en cuando sale un número premiado con un bonito juego de cacerolas. Novena solemne en los Carmelitas. Procesión nocturna de Santa Teresa, con la gran imagen de Gregorio Hernández. ¡Qué hermosa está en su actitud extática! ¡Qué bella aparece con sus galas de fiesta! ¡Cuán brillan sus ojos con la luz de las bengalas, como si los vítores de sus paisanos la inundaran de lágrimas de amor y ternura! ¡Teresa de Jesús!... Eres la Santa más Santa y más guapa que dió la raza de santos y de héroes; la sin par raza española.

Noviembre

Avila se va envolviendo en pardos y grises. Un sutil soplo de hielo hace rodar por los paseos las hojas sin vida que caen de los árboles. ¿Por qué se desnudarán éstos cuando más falta hace el abrigo? Día de todos los Santos. Día de los Difuntos. Hojuelas, huesillos, buñuelos de viento, coronas de flores moradas, velillas de cera amarilla, faroles de chapa pintados de negro. Las campanas doblan sin

cesar a muerto. Las lechuzas huyen de entre las campanas. Al anochece se iluminan las torres con un tinte rojizo y melancólico. Son las fogatas que los monagos encienden para calentarse, asar castañas y espantar al miedo. Cruzan las calles gentes enlutadas y tristes, cargadas con dalias y crisantemos. En las iglesias hay un olor insoportable a cera quemada. El cementerio está abarrotado de visitantes con los ojos encendidos de llorar. ¡Qué pena produce aquella pobre mujer que llora sobre la tumba del hijo perdido! ¡Con qué ansia besa el frío pedruzco que aprisiona para siempre su adorable cuerpecito! ¡Qué dolor inspira aquel grupo de niños, cubiertos de negro, que se acurrucan sobre el montoncillo de tierra que devora los restos del que les dió el ser. Los cipreses mecen pausada y silenciosamente sus puntiaguadas masas. Cabalgando sobre una ráfaga de viento, pasa el murmullo de un responso. Por las húmedas tierras del valle se desliza la blanca mancha de un grupo de dominicos. La imaginación los cree regresando de un auto de fe. Entre las sombras de las góticas fábricas de santo Tomás, vagan las almas en pena de los herejes carbonizados por la Inquisición, pidiendo la caridad de un padrenuestro. Llega de la lejanía el prolongado aullido de un perro!

Diciembre

La vida se desarrolla bajo una cubierta de aurialta que oculta el sol, la luna y las estrellas. Durante toda la noche no ha cesado de nevar. Las casas, las calles, los árboles, los valles y los montes, parecen arrebujados en algodón hidrófilo. Todo recuerda las caras enjabonadas de los hombres cuando se afeitan. De los aleros de los tejados se desprenden, de vez en cuando, masas de nieve. Un buen trozo cae sobre la testa de un sereno, que se revuelve rápido creyéndose agredido por algún maleante. Grupos de chicos combaten a bolazos en el arroyo. Un proyectil perdido alcanza la nuca de una vieja friolera que padece fuerte torticolis. En el paseo de San Roque surge en nieve la imagen escultórica de uno de esos padres de la patria que enchufan a sus tíos, sobrinos y demás parientes. Día de la Inmaculada. Novena con apretones en Santo Tomás. Navidades. Zambombas, aguinaldos, villancicos, indigestiones, turrónes, anguilas de mazapán a lo vicipele, es decir, desnudas y con lentejuelas. Nacimiento con Reyes Magos copiados de las barajas, pastoras ataviadas a lo Dulcinea del Toboso y arroyos de papel de estafío oliendo a chocolate crudo. Pasea por las calles una manada de pavos con prosopopeya de Grandes de España en día de recepción. Misa del gallo. Pandillas de trasnocchadores ruidosos, helados por fuera y caldeados por dentro. Abundantes señales de digestiones mal hechas hacia los bordes de las aceras. En el escalón de un portal amanece un pobre hombre con cara de desenterrado y voz agudentosa, cantando entre golpes de almirez:

Esta noche es Nochebuena
y mañana Navidad,
saca la bota, vecina,
que me voy a emborrachar.

La V Semana Pedagógica de la FAE

Hablando con el culto sacerdote, maestro del Colegio de PP. de Familia en esta ciudad y delegado de la Asociación provincial de Maestros Católicos

Esperábamos con ansiedad el regreso de don Eugenio Labrador que asistió a las sesiones de la V Semana Pedagógica que la Federación de Amigos de la Enseñanza ha celebrado en Madrid. Vista la falta de fondos de la Asociación Provincial, se ofreció generosamente a llevar gratuita la representación y gracias a él podemos hoy contar a nuestros lectores...

Le hemos preguntado qué significa esta Semana Pedagógica que tan anunciada hemos visto en «Voluntad», el órgano en Avila de la Asociación de Maestros Católicos.

—Es un estudio profundo y completo, nos dice, de los valores pedagógicos españoles, que comienza en las ideas de orden docente de nuestro San Isidoro y acaba en don Andrés Manjón que se anticipó en cuarenta años a las ideas pedagógicas en boga.

Se ha destacado en esta Semana Pedagógica

Una gran figura:

Eugenio Devaud, profesor de la

COMENTARIOS DEL MOMENTO

Interpretaciones

Se han puesto de moda las interpretaciones constitucionales. ¡Parece mental! Un texto tan sencillo, hecho tan a la pata la llana para que lo entendiera todo el mundo, y resulta que no lo entendemos nadie. Y hay cada interpretación que tumba de espaldas. Comentábamos el otro día la original interpretación del vizconde de Brias sobre los preceptos relativos a prórroga de presupuestos y suspensión de sesiones y decíamos que nos veíamos obligados a confesar que tal interpretación, aún siendo un puro sofisma, por lo menos nos hacía gracia.

Pero más gracia nos ha hecho la interpretación presidencial del artículo 81. Dice este artículo que no puede usarse de la prerrogativa de disolver las Cortes más que dos veces durante cada mandato; pues bien, la interpretación que se le da excluye el caso de disolución de las Constituyentes; y por tanto como tal prerrogativa solo se ha usado una vez en Cortes ordinarias aún puede volver a ser utilizada.

Vamos a transcribir, Constitución en mano, el párrafo tercero del aludido artículo 81:

El presidente podrá disolver las Cortes hasta dos veces como máximo durante su mandato cuando lo estime necesario, sujetándose a las siguientes condiciones: A) Por decreto motivado. B) Acompañando al decreto de disolución la convocatoria de las nuevas elecciones para el plazo máximo de sesenta días. En el caso de segunda disolución, el primer acto de las nuevas Cortes será examinar y resolver la necesidad del decreto de disolución de las anteriores. El voto desfavorable de la mayoría absoluta de las Cortes llevará aneja la destitución de presidente.

¿Qué interpretan los lectores? Lo mismo que nosotros; que sin excepción ni aclaración alguna solo pueden disolverse dos veces las Cortes; y como este caso ya se ha dado, toda interpretación contraria es inexacta e interesada

Amenazas

Ya empezamos. El señor Portela ha amenazado con meter en chirona—¡elegante frase!—al señor Gil Robles, y lo ha dicho públicamente para que los demás pensemos que cuando eso hacen con los caudillos ¡qué no harán con los soldados de filas! y por consiguiente nos asustemos y dejemos libre el campo.

Esperáremos las amenazas. Es más: esperamos los atropellos, porque sólo así podrá el Gobierno sacar treinta diputados. Pero a pesar de todo continuaremos, Dios

mediante, firmes en nuestros puestos, porque si por miedo a los ratones no cogiéramos el trigo no comeríamos pan, y si por miedo a las amenazas nos metemos en casita ya se encargará la revolución de sacarnos de ella, y no en triunfo precisamente.

Animo pues, y si alguno cae en la lucha, ¡presente y adelante!

La Gestora provincial

Como en nuestro número de ayer dijimos, se ha renovado la Comisión Gestora de la Diputación provincial, habiendo sido designados gestores los señores que indicáramos.

No ocultaremos la desagradable sorpresa que nos ha producido el ver que algunos de los gestores son radicales; creíamos que éstos, solidarizados con el señor Lerroux, negarían toda colaboración al actual Gobierno y formarían parte del frente contrarrevolucionario de la provincia, al igual que en el resto de España. No pudimos nunca pensar que en Avila se añaran con la revolución de guante blanco y zapato charolado que también trató de eliminar al jefe radical.

Esperamos que todo obedezca a una confusión y que los radicales se retiren de la Diputación o sean desautorizados, de lo contrario la opinión que nos merecerán los radicales de Avila será inculcable.

ver que ni una sola de ellas dejó de enviar su delegado. Y asistieron también varios profesores de Escuelas Normales, Institutos e inspectores de primera enseñanza, que pretenden formar su Asociación Católica. Entre ellos se encontraban don Salustiano Duñaiturria y doña Francisca Pol, de esta Escuela Normal de Avila.

—¿...? —Se ha tratado la cuestión de socorros. Para contribuir a los gastos de la Federación Central, las provinciales pagarán una cuota anual de dos pesetas por asociado. La liquidación de este año arroja un superávit de 846'25 pesetas, habiendo merecido Avila mención especial en la Asamblea por el celo con que se desenvuelve su asociación.

Se ha nombrado una comisión que ha de estudiar las bases de nuestro montepío.

—¿...? —Hay una Asociación Nacional del Magisterio que pretende monopolizar las cuestiones de enseñanza y la influencia en el ministerio y en la calle. Tal asociación tiene un marcado carácter izquierdista, tanto que no se atreve a publicar el cuadro de redacción de su periódico.

Y ella quiso apropiarse la consecución de aquellos doce millones que de haberse aprobado el presupuesto se hubieran consignado para mejoras en el escalafón del Magisterio, meted a las gestiones de la Federación Católica.

Se ha llamado a la Asociación de Maestros Católicos para dictaminar en la confección de un Estatuto para el Magisterio.

Los propósitos, ahora, son de celebrar en Carnaval Semanas Pedagógicas en siete regiones distintas. En Semana Santa, viajes a Granada para estudiar las escuelas de Manjón y Bélgica.

Se pretende tener un suplemento de la revista «Athenas», primero semanal para que pueda, más tarde, salir dos veces por semana. Entre tanto se publicará en el semanario «Trabajo» una página pedagógica.

Todo maestro debe suscribirse a la revista de orientación «Athenas» que está considerada como la mejor revista pedagógica de España. Haciendo la suscripción por la Asociación de Maestros Católicos se obtiene un 25 por 100 de descuento.

También podemos decir que se ha fundado por la FAE la editorial «Athenas» para publicar libros de pedagogía y se abrirá crédito a los maestros para que puedan comprar libros en condiciones económicas.

Para terminar, nos dice el señor Labrador, ruego a ustedes anuncien en su periódico que en breve se abrirá una suscripción entre los maestros

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

en favor de la familia de un mártir de nuestra Federación, el dignísimo maestro de las Arenas (Málaga) asesinado vilmente por unos mozalbetes socialistas. Ya se ha pedido el sueldo íntegro para la viuda, pero pidan al Magisterio abulense que responda a su tiempo unánime en esta suscripción. Otra nota triste ha sido la muerte del director del Patronato de Escuelas de las Hurdes, uno de nuestros valores destacados.

Estas dos últimas noticias nos han dejado impresionados, pero no podemos ocultar que de nuestra entrevista con el culto sacerdote y maestro, don Eugenio Labrador, hemos salido plenamente satisfechos de ver cómo prospera entre el Magisterio la idea de acatar en toda su extensión la doctrina de la Encíclica «Divini Illius Magistri».

Últimas publicaciones

Garrigues.—Curso de Derecho mercantil. En publicación por entregas. 2 tomos, 50 pts.

Martin-Granizo y González-Rothvoss.—Derecho social. Tercera edición, 15 pts.

Ossorio.—El contrato de opción. Segunda edición, 6 pts.

Ley de Enjuiciamiento Civil. Revisada y puesta al día con notas e índice alfabético. Segunda edición. "Biblioteca Reus del Estudiante. En tela 3 pts.

Marqués de Lema.—La política exterior de España a principios del siglo XIX, 6 pts.

Editorial Reus S. A.

Academia: **Preclados, 1**
Libros: **Preclados, 6**
Apartado 12.250.—Madrid

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43;
Subdirectores en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atacos a cobradores, etc., etc.
Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:
Calle Lope Núñez, 4

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEL", de vende en todas las farmacias de AVILA

Almorranas

Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente en una sola sesión
Sin cirugía ni pomadas :: Mediante inyecciones
POR MÉTODO ESPECIAL ULTRA-RAPIDO

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una, por Juan Campos, médico ex profesor de la

Clínica del Doctor Illanes

Notas interesantes.—Los enfermos que hayan de concurrir a esta consulta, se han de purgar con agua de Carabaña o aceite de Ricino, la tarde del día anterior y solamente tomar leche antes de ser consultados.

Se permanecerá en cada población los días necesarios para tratar a los enfermos con los que nos hayamos comprometido, pero sólo se reciben enfermos nuevos el día y horas señalado de consulta.

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID
Teléfono 12198

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA

Montera, 47, principal.
MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS
Médico-Ortopedico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Ventre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Cosmética (BELLEZA)

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de senos y corrección de los blandos y caídos. Aumento de las pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

Consultas por correo

En AVILA el 28 del actual en el Hotel Inglés.

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es un Centro netamente médico y dirigido por el Doctor J. CAMPOS desde 1911.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

"EL DIARIO DE AVILA,"



Es fácil criar vigorosos a los niños

cuando la madre acumula energías y enriquece el jugo lácteo tomando tres veces al día el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en cualquier época • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Contra el estreñimiento y la bilis. Jamás irrita.

En cojitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

Compañía del Pacífico

Para Las Palmas, Bahía, Río de Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires y puertos de Chile, hasta Valparaiso, saldrá del puerto de Santander,

Motonave «Reina del Pacífico»,
18 de enero de 1936

Para Habana, Canal de Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaiso, saldrá del puerto de Santander,

Vapor «Orbita», 2 de febrero de 1936
Vapor «Orduña», 15 de marzo de 1936

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga. Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

HIJOS DE BASTERRECHEA. Paseo de Pereda, 9
TELEFONO 34-41

Pastillas Aztecas

TOS, BRONQUITIS, ASMA, ENFISEMA

Curación radical rapidísima y siempre segura con las famadas **Pastillas Aztecas** del Profesor Max Swanter, de Berlín, que apenas conocidas se han puesto a la cabeza de todas sus similares nacionales y extranjeras, por sus grandes virtudes curativas.

Desahuciados de las vías respiratorias, probad estas maravillosas Pastillas Aztecas y curaréis con seguridad.

Caja grande, dos pesetas.
Caja pequeña, una peseta.

del Profesor Max Swanter de Berlin

Depósito general para España: Farmacia Minerva, Hospital, 70. Barcelona. Depósitos en Madrid: Farmacia Collazo, Hortaleza, 2; Galoso, Arenal, 2; Juan Martín, Francisco Casas y principales Farmacias de España.



Lea V. "El Diario de Avila,"

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.
"LA FAVORITA" CARABAÑA "LA FAVORITA"
PROPIETARIOS: HIJOS DE R. J. CHÁVARRI. Oficinas: MONTERA, 50 MADRID
JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0,80 PESETAS.

SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1936 LAS AGENDAS BAILLY-BAILLIERE MADRID

AGENDA DE BUFETE DIETARIO MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA AGENDA CULINARIA AGENDA DE BOLSILLO CARNET BLOC CALENDARIO DE MESA DE VENTA EN LIBRERIAS, PAPELERIAS Y BAZARES y en Casa BAILLY-BAILLIERE, NÚM. 44 BARRIO DE MADRID. SOLICITE PROSPECTOS!

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

NO OLVIDE USTED QUE SON

los tomos que forman un ejemplar del



ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bailly-Baillière—Hors)

Oficina del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

UNAS 8.600 PÁGINAS MÁS DE 3.500.000 DATOS MAPAS GEOGRÁFICOS-INDICES SECCIÓN EXTRANJERA o pequeño Directorio Universal

Precio de un ejemplar completo: CIENTO PESETAS (tranco de portes en toda España)

¡SI QUIERE ANUNCIAR CON EFICACIA, ANUNCIE EN ESTE ANUARIO!

Anuarios Bailly-Baillière y Riera Reunidos, S. A. Enrique Granados, 85 y 82—BARCELONA



"El estómago es el manantial de alegría de la vida"

Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

AVILA AL DIA

De la Diputación

Esta mañana saludamos en su despacho oficial al nuevo presidente de la Comisión gestora de la Diputación, señor Alcón de Castro, a quien acompañaba el secretario de la Corporación, señor Delgado Guerrero. El señor Alcón nos dijo que tenía mucho gusto en ver a los representantes de la Prensa por el Palacio Provincial, y que les daría toda clase de facilidades para el cumplimiento de su misión.

Preguntamos a los señores Alcón y Delgado qué había de cierto sobre los rumores de que habían dimitido los gestores radicales, y nos contestaron que en la Diputación no se había recibido documento alguno en este sentido.

AVISO INTERESANTE

La profesora en partos doña Arsenia Mateos se ha trasladado de la plaza de San Pedro, 9, a Vallespín n.º 16 dpdo. principal (casa del jardínillo).

Rasgo de honradez

Ayer publicamos un anuncio en el que se daba cuenta de haberse perdido un billete de 50 pesetas perteneciente a una sirvienta. El dinero fué hallado por otra sirvienta llamada Juliana Pato González que presta sus servicios en la Cuesta de Gracia número 13, domicilio del funcionario de la Diputación, don Antolín Ubeda, la cual se ha apresurado a entregar el billete a su dueña.

Felicitemos a Juliana por su rasgo de honradez que la hace acreedora a los mayores elogios.

De Enseñanza

Por orden ministerial de fecha 4 de enero actual se determina que se verifiquen exámenes en el corriente mes de cuantas asignaturas tengan pendientes de aprobación los alumnos de la Escuela Normal, tanto del plan 1914 como del transitorio de 1931. Asimismo, por orden de 6 de enero se establece quede abierta la matrícula hasta el día 20 del corriente mes sin limitación para los alumnos del Magisterio que necesiten aprobar asignaturas del plan 1914 para terminar sus estudios.

SANCHEZ PRIETO
(Médico)

P.F.L. - VENEREAS - SIFI 15

De la catástrofe de S. Esteban del Valle

Nuevamente ha estado en Avila hoy el alcalde de San Esteban del Valle y gestor de la Diputación Provincial don Angel Dégano, quien ha repetido su visita al señor Gobernador civil e ingeniero jefe de obras públicas interesándose como cuanto antes comiencen las obras de reparación de las carreteras y puentes destruidos por el temporal, tanto por lo difícil que se hace la comunicación entre los pueblos del Barranco como para facilitar trabajo a los obreros.

Agrupación Republicana Femenina

Queda abierta la matrícula en este Centro para las clases de Taquigrafía y Mecanografía hasta el 18 del presente en el domicilio social, Plaza de Castelar, 1, de cinco a siete.

Venta de pinos

Esta mañana han salido para Hoyo de Pinares el presidente del Asocio don Edilverto Valverde, el vocal don Melchor Melero y el secretario de dicha entidad don Saturnino Tejerizo, los cuales en nombre de la mancomunada de ayuntamientos procederán a la venta de pinos que han sido cortados o derribados por el viento.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la Provincia de Avila

Concurso para la adquisición de un edificio

Por acuerdo del Pleno de esta Cámara de veintiuno de diciembre último, se abre concurso entre propietarios de fincas urbanas en esta Capital para adquisición de un solar o casa de fácil derribo o transformación, para edificio de esta Corporación.

Las fincas que se ofrezcan habrán de tener una extensión mínima de cuatrocientos metros cuadrados, y las proposiciones se presentarán, bajo sobre cerrado, en la Secretaría de la Cámara, San Segundo, 19 y 21, hasta las siete de la tarde del veinte del corriente enero.

Avila, 23 de diciembre de 1935.—El Presidente, Manuel Canales.—El Secretario, Félix García Osorio.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja ha sido asistido Mariano Resina que presentaba heridas en la mano izquierda que se produjo trabajando.

Donativo a los reclusos

La Cámara de la Propiedad Urbana ha enviado al señor director de la Prisión provincial 20 pesetas para que sean distribuidas entre los reclusos.

Más daños a consecuencia de inundaciones

Se reciben noticias de Losar del Barco de que el agua ha causado destrozos en algunas fincas particulares de aquel término arrancando varios árboles que se llevó la corriente. En el camino de Santa Lucía de la Sierra a Tremedal el agua cortó la carretera por varios sitios, impidiendo el tránsito rodado.

No hubo que lamentar desgracias, pero las pérdidas son de consideración.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo

Cementos Cosme. Asland y Cangrejo

Castelar n.º 3 Teléfono 45

Reyerta

En las inmediaciones del pueblo de Collado de Contreras sostuvieron una reyerta los vecinos Clemente González, Máximo Hernández y Liborio Díaz. Uno de los dos últimos hizo un disparo de pistola contra el primero sin llegar a herirle. Los agresores fueron detenidos y puestos a disposición del juez.

Mercado de ganados

Por acuerdo del Ayuntamiento ha comenzado a celebrarse en el pueblo de Becedas un mercado semanal de ganados.

El de inauguración estuvo concurridísimo haciéndose muchas transacciones.

CALZADOS "LA CONFIANZA,"

Días gratis del mes de diciembre el 3 y el 27

Calzados "La Confianza," Zendrera 3 all. Sucursal: Zendrera 12 y 14

Escándalo

En el pueblo de Casavieja los mozos pertenecientes al reemplazo de 1936 organizaron rondas nocturnas debidamente autorizados por el alcalde.

Anoche se excitaron los ánimos entre los muchachos y uno de ellos hizo varios disparos sin causar víctimas. Se practicaron registros que no dieron resultado alguno y la autoridad hizo retirar a sus domicilios a los «reclutas». El juzgado entiende en el asunto.

Denunciados

La Guardia civil ha denunciado a seis vecinos de Navas del Marqués, tres de Piedrahita y cinco de Tiñosillos por infringir la ley de montes.

Letreros subversivos

En el pueblo de Piedralaves han aparecido varias casas embadurnadas con letreros subversivos.

La Guardia civil ha practicado averiguaciones que hasta ahora no han dado resultado alguno.

ARBOLES FRUTALES

De todas clases. Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien le solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez. Gran Hotel.-Avila.

HABLADURIAS

Los dedos se les antojan huéspedes

El Ejército—dice el señor Alvarez Mendizábal—está siempre con el Poder constituido

MADRID.—La «Epoca» dice que los periodistas hablaron con el ministro de Agricultura, señor Alvarez Mendizábal, sobre rumores circulados anoche, que adjudicaban a ciertos elementos algún nerviosismo, y el citado ministro dijo que, en efecto, confidentes de la Dirección de la Guardia civil y del ministerio de la Guerra hicieron llegar a conocimiento del Gobierno la celebración de reuniones clandestinas de jefes y oficiales del Ejército en Zaragoza, Madrid y otras poblaciones. Se tomaron las medidas necesarias y llegó a saberse algo; pero de ínfima importancia. Agregó el señor Alvarez Mendizábal que dijo el señor Portela que él, durante la dictadura, había estado presente en cuantas conspiraciones se fraguaron en aquella época, y ninguno de los militares que estaban comprometidos acudieron nunca, a pesar de su palabra.

No cree en la eficacia de las reuniones militares, porque está convencido de que el Ejército, como entidad, está siempre con el Poder constituido, con este régimen o con otro, y sólo un pequeño número promueve pequeños focos que pueden ser reducidos sin el menor esfuerzo.

Un alemán, desahuciado por falta de pago, se lleva el piso que ocupaba

BARCELONA.—Ante el Juzgado de guardia se ha presentado don Emilio Calpe, dueño de una casa situada en la calle de la Cuesta, manifestando que alquiló el último piso de la citada casa a un alemán llamado Borchlardi, el cual, a los pocos días de amenazarle con desahuciarle, si no le pagaba los meses de alquiler que le adeudaba, se marchó de la casa, llevó consigo el piso que habitaba, añadió el denunciante que al presentarse a cobrar, se encontró con la sorpresa de que su casa tenía un piso menos que había montado de madera, accediendo a los deseos del fugado cuando se lo alquiló.

Candidatura ministerial por Alicante

MADRID.—El subsecretario de la Presidencia señor Cámara ha ultima-

Ecos de Sociedad

Mejorados

Se encuentra mejor de la dolencia que padece la señora madre de la encargada del Centro telefónico de Avila doña Angeles G. Lunas.

—Sigue mejorando después de la operación sufrida el vicescanciller del Obispado y beneficiado de la Santa Iglesia Catedral, don Santiago Martínez Lagos.

Operada

En Madrid le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica, de la que se halla en estado satisfactorio, a la esposa de nuestro buen amigo don Mariano del Barrio.

Destino

Ha sido destinado a prestar sus servicios a la Prisión provincial de Avila el oficial de la Escuela de Reforma de Alcalá de Henares, don Andrés Santa María Pindado.

Aclaración

En el número de ayer, equivocadamente se decía que el señor don Luis San Segundo había sido operado por los doctores don Angel Torres y don Florencio Tejerina, cuando en realidad sólo ha sido operado y asistido por el doctor don Angel Torres.

Hacemos esta aclaración lamentando el error en que incurrimos en la noticia de ayer.

Contribución General sobre la Renta

La Administración de Rentas Públicas de esta provincia nos ruega la publicación de la siguiente nota:

«Reformada por la Ley de 14 de noviembre último la Contribución General sobre la Renta, se advierte a aquellos a quienes pudiere afectar que están obligados a presentar declaración en esta Administración o en el Ayuntamiento del municipio de su residencia todas aquellas personas naturales que obtengan al año ingresos superiores a 80.000 pesetas y aquellas a quienes puedan serles imputables estos ingresos por signos externos de riqueza.

Estas declaraciones habrán de presentarse dentro de los meses de enero y febrero, y para los que obtuvieren las 80.000 pesetas después de comenzado el ejercicio, sin que les pudiesen ser imputables antes, la obligación de presentarlas será en un plazo de sesenta días contados desde la obtención de los citados ingresos.

La falta de presentación de la declaración en los obligados a ello será sancionada conforme al artículo 32 de la Ley de 20 de diciembre de 1932.

El «Boletín Oficial» de la Provincia de 3 de los corrientes inserta también este requerimiento y la escala de dicha contribución».

Para los damnificados de San Esteban del Valle

Recibido en EL DIARIO DE AVILA

Don Pablo Jiménez, párroco de Muñogalindo, 25 pesetas.

Falange Española

El sábado próximo tendrá lugar en el Teatro Liceo un mitin de Falange Española en el que entre otros oradores hablará don José Antonio Primo de Rivera.

do la candidatura que con carácter ministerial luchará por la provincia de Alicante.

Dicha candidatura está integrada por los señores Cámara, Martín de Veses, duque de Canalejas y señor Bertrán.

El monumento del C. de Jesús en Bilbao

La Sala Séptima del Supremo falla que no procede su derribo

MADRID.—El Ayuntamiento de Bilbao tomó el acuerdo de llevar a efecto el derribo del monumento al Sagrado Corazón de Jesús erigido en aquella población.

Los tribunales administrativos de Bilbao tramitaron un recurso de los católicos, y el acuerdo municipal fué revocado.

El Ayuntamiento apeló al Supremo pero la abogacía del Estado desistió de la apelación.

Los magistrados de la Sala Séptima han firmado la resolución, en virtud de la cual, en honor a la justicia y por las razones de los recurridos, señores Eguiaz y Pérez Crespo, se mantiene el fallo apelado y, en consecuencia, se ordena que permanezca en pie el monumento hasta que se resuelva el asunto en el fondo.

ANUNCIO

La Delegación de Hacienda saca a la venta en pública subasta el día 14 del actual a las once de su mañana, una partida de 1.298 kilogramos de café en crudo, procedente de colonias de Portugal, cuyo café se denomina, según los peritos, Yava, Angola o Palembang. Informes sobre la subasta se facilitarán en la secretaría de la Junta Administrativa de contrabando (Delegación de Hacienda).

También y en el mismo día y hora de las once y media, se sacará a pública subasta en la Delegación de Hacienda un camión marca «Chevrolet» con matrícula S. A. 3.033 de modelo 1934 tipo chasis largo 4 m que se halla depositada en el garage Castilla de esta ciudad, siendo el tipo de subasta de 4.500 pesetas. Se facilitarán informes sobre el camión en la secretaría de la Junta Administrativa (Delegación de Hacienda).

Cartelera de Acción Católica

Viernes día 10, a las ocho de la mañana

Se inauguran los Círculos de Estudio del nuevo año 1936 con arreglo al siguiente programa de temas y ponencias para el día primero:

1. Comentario al Evangelio (San Mateo, cap. III).
2. Formación doctrinal (ponencia).
3. Lección de moral: «Las Pasiones», por el señor Consiliario.
4. Actualidades: Noticiario, resumen de fichas, etc.
5. Acción Católica (temas de orientación). ¿Puede un católico quedar al margen del movimiento de A. C.?
6. Lectura y crítica del Reglamento.
7. Reclamación e improvisación.

Sábado, día 11, a las ocho y media de la mañana

Misa dialogada para las ramas femeninas de Acción Católica. Al terminar la misa, breve meditación, que expondrá don Joaquín Redín.

Domingo, día 12

A las once, misa dialogada, para las Juventudes masculinas de Acción Católica, en la iglesia de Santo Tomás

En la misa de doce, de la misma iglesia de Santo Tomás, comenzará don Joaquín Redín las Lecciones sacras, en las que todos los domingos a esa misma hora, comentará el Evangelio de San Juan. No será comentario exegético y de escuela, sino comentario espiritual, explicación ascética y social del Evangelio ai que con razón se ha llamado el «Evangelio de la Divinidad».

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Información de última hora

De nuestro servicio especial «Prensa Asociada»

MADRID, 9, 4'30 tarde.—Al recibir a los periodistas el señor Portela les manifestó que le habían visitado los señores Vidarte y Cordero que le hicieron análogos peticiones que las que ayer le formuló don Amós Salvador en nombre de las izquierdas.

Yo les he contestado que buena parte de sus aspiraciones ya están en marcha, pues hay que volver la vista muy atrás para encontrar un período de libertad tan amplio como el presente.

Confío en la sensatez de todos los españoles y no darán motivo para aplicar la ley a quienes se salgan de ella.

Respecto a los presos gubernativos, continuó el señor Portela, me parece que deben estar todos en libertad, ya que el restablecimiento de las garantías aconseja tan sólo tomar estas medidas extremas en determinados momentos.

Siguió diciendo el jefe del Gobierno que la reposición de Ayuntamientos es un asunto que está estudiando, pues por un lado se encuentra con las justas aspiraciones de los concejales, y por otro con lo grave que sería para el país en estos momentos una excitación por tal reposición.

—El ministro de Hacienda ha dicho que el régimen de conversiones iniciado por su antecesor, señor Chapparieta, piensa seguirlo en todas sus partes por ser beneficioso para el país.

Del Extranjero

LONDRES.—El corresponsal en Abisinia del periódico «Ech Telegraph» comunica que el martes se libró un duro combate en el que los etíopes tuvieron 2.000 muertos y muchos heridos.

ROMA.—En Florencia ha sido operado un hijo político de Mussolini, el cual dentro de unos días saldrá para África restablecido de su dolencia.

—Los oficiales del ejército han entregado medallas de oro por un peso aproximado a 11 kilos. Las medallas de plata entregadas pesan más de 200 kilos.

BUENOS AIRES.—Ayer a las seis de la tarde se dió por terminada la huelga general.

En los barrios extremos la policía sostuvo algunos encuentros con los comunistas.

Cura la úlcera de estómago el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS